9



27/02/25

OPINIÓN



PERISCOPIO



#OPINIÓN

EL ORGULLO DE SU NEPOTISMO

Como quien se sabe con el mango de la sartén en la mano dijo que la reforma "no aplica para nosotros (los Monreal), porque la gente decidió"



n manos de un solo hombre está el destino de la reforma para prohibir el nepotismo a partir de 2027, hasta ahora la más importante de la gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum, con la que busca acabar con las dinastías políticas vividoras del erario.

Ese hombre se llama Ricardo Monreal, actual coordinador de Morena en San Lázaro, ex gobernador de Zacatecas, ex adversario de la hoy mandataria durante la interna de su partido para elegir candidato presidencial para la elección de 2024, hermano de David Monreal, que gobierna Zacatecas, y de Saúl, quien aspira a sucederlo en 2027.

Ensu cancha está corregir o ratificar la grosera modificación que realizaron en el Senado su homólogo, **Adán Augusto López**, en complicidad con el líder de los verdes, **Manuel Velasco**, y el presidente de la Mesa Directiva, **Gerardo Fernández Noroña**, para posponer hasta 2030 la aplicación de la reforma.

La minuta aprobada por los senadores morenistas, petistas y verdes —que en el sexenio anterior no le movían una coma a las iniciativas presidenciales y las aprobaban incluso sin leerlas—llegó a la Cámara de Diputados desde la noche del

> martes. La próxima semana se estaría debatiendo en el pleno y se votaría.

> Ricardillo, maestro en las artes de la verborrea, dice estar de acuerdo con el texto original de la iniciativa: "estoy de acuerdo con la propuesta original de la reforma a la Constitución en materia de no reelección y nepotismo electoral, enviada por la Presidenta @Claudiashein", escribió en la red social X.

Sólo tendría que dar la instrucción y sería el héroe



Pero, entrevistado en San Lázaro, negó que él y su parentela incurran en nepotismo, porque, dice que sus carnalitos "fueron elegidos por el voto popular". Y como quien se sabe con el mango de la sartén en la mano, dip que la reforma de la president A "no aplica para nosotros (los Monreal), porque la gente decidió". Misma gallardía mostró su bro Saúl, quien desde su escaño en la Cámara Alta aprobó la modificación a la iniciativa para que la prohibición al nepotismo aplique hasta 2030: "Si el pueblo de Zacatecas decide que yo participe, así va a ser".

Tono no muy distinto al de su camarada de bancada **Félix** Salgado Macedonio, padre de la actual mandataria de Guerrero, **Evelyn Salgado**, quien aceptó que buscar sucederla "sí se ve mal, pero ¿y si gano la encuesta?". También dijo: "que hagan encuestas y quien vaya arriba que eso sea. Y si el pueblo se encapricha qué hago, ni modo de llevarle la contraria".

Actitud triunfalista y hasta de desafío que podría cambiar si el fundador de la dinastía Monreal decide rescatar la iniciativa original de la presidentA. Sólo necesitaría dar la instrucción a sus 253 diputados y ¡pum!: sería el héroe del segundo piso de la cuatroté, aunque se sabe que no lo haría gratis. Es eso, u optar por seguir sintiéndose orgulloso de sus cornolitos.

EN EL VISOR: Tanta animadversión ha generado Ricardo Sheffield en la bancada de Morena en el Senado, que crece la versión de que sus días están contados en ese grupo parlamentario, comandado por Adán Augusto López. Y lo ven coqueteando con la bancada naranja, que controla Clemente Castañeda.

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP